



L'argument

Les fées se sont toujours penchées au-dessus du berceau pour prédire le devenir de l'enfant... qui n'a de cesse ensuite de déjouer les prédictions pour faire advenir sa parole de sujet désirant.

Une volonté est apparue ces dernières années de cerner dès la naissance l'enfant, de le prévoir avant que de le voir.

A l'heure où le champ du social est saturé par la surveillance et l'évaluation, quelle place reste-t-il à une parole singulière accueillie dans un espace sans a priori laissant entendre l'insu, apparaître le malentendu ?

La pensée psychanalytique est là pour réaffirmer :
 • que le sujet est par essence imprévisible et unique,
 • que les fées sont encore parmi nous pour nous émerveiller,
 • et qu'il faut que les parents rêvent leur enfant.

Quelle est l'actualité psychanalytique et sa pertinence dans notre époque ?

Comment dans ses formes renouvelées, comme « la Véranda » et autres « Maisons vertes » peut-elle contribuer à faire entendre autrement les paroles des enfants et de leurs parents ?

Comment dans ces lieux peut-on adresser à l'enfant une parole qui ne prédit pas son avenir mais qui l'instaure comme sujet en devenir ?

Notre journée sera consacrée à apporter quelques témoignages et réflexions à ce débat.

Programme

- 8h30 • Accueil
- 9h00 • Introduction par Françoise Pradel
Présidente de l'ALPPE
- 9h15 • Table ronde avec des accueillants
de Maisons Vertes
- 10h15 • Contes par B. Chollat
- 10h30 • Willy Barral, Psychanalyste
« Le corps de l'enfant est le langage
du corps de ses parents »
- 11h15 • Débat avec la salle
- 11h30 • Intervention de Monsieur le Maire d'Echirolles
- 11h45 • Apéritif
- 14h00 • Dominique Sainte-Rose, Philosophe
« Regards sur l'enfant : projection,
protection, prédition, prévention. »
- 14h45 • Débat avec la salle
- 15h00 • Contes par B. Chollat
- 15h15 • Délia Steinmann, Psychanalyste
« Sur les traces du futur... »
- 16h00 • Débat avec la salle
- 16h15 • Conte et clôture.

Avec la participation de la librairie « La Dérive »

La Véranda

C'est un lieu d'accueil des enfants de 0 à 4 ans, accompagnés de leurs parents ou de ceux qui s'en occupent, mais aussi des femmes enceintes et des futurs papas.

Un lieu d'écoute et d'échange où enfants et parents peuvent exprimer leurs difficultés en présence des accueillants.

Un lieu pour se rencontrer, se détendre.

La Véranda

Est une des nombreuses « Maisons Vertes » qui existent dans différentes villes (Paris, Lyon, Strasbourg....).

La première a été créée à Paris en 1978, sur une idée de Françoise Dolto.

La Véranda

Se trouve :

5, allée Paul Féval
38130 Echirolles
04 76 33 08 13

Accueil :

lundi, mardi, mercredi, jeudi, vendredi
de 15h à 18h